

## Stellungnahme

### Verzicht auf Ehrung und Privilegien

Alterzbischof Zollitsch gibt Bundesverdienstkreuz und Auszeichnungen des Landes Baden-Württemberg zurück

**Vor dem Hintergrund seiner Erklärung vom 6. Oktober 2022 gibt der Alterzbischof Dr. Zollitsch mit einem Schreiben an Herrn Bundespräsidenten Frank-Walter Steinmeier den Verdienstorden der Bundesrepublik Deutschland zurück.**

Herr Bundespräsident Joachim Gauck hatte Dr. Robert Zollitsch am 6. Oktober 2014 mit der hohen Auszeichnung geehrt.

Der 84-jährige Alterzbischof erklärte zudem gegenüber Herrn Ministerpräsidenten Kretschmann seine Bereitschaft zur Rückgabe des Verdienstorden des Landes Baden-Württemberg und der Großen Staufermedaille in Gold.

Zeitgleich teilte er Herrn Erzbischof Stefan Burger seinen Verzicht auf das Privileg, in der Bischofsgruft des Freiburger Münsters „Unserer Lieben Frau“ beigesetzt zu werden, mit.

Der emeritierte Erzbischof hat bereits seit geraumer Zeit im Stillen seine bischöflichen Privilegien nicht mehr wahrgenommen.

Mannheim, 21.04.2023

Prof. Dr. Marco Mansdörfer